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Заводской гудок, который каждый 
день будит Верхнюю Салду в 7.00, 
13 апреля раздался в 12.00. И мы не 
узнали его. Это был не тот бодрый 
звук, который зовёт на работу. Это 
был плач. Завод и город прощался с 
Владиславом Валентиновичем Тетю-
хиным. 

Генеральный директор Корпорации 
ВСМПО-АВИСМА Михаил Воеводин, 
для которого Владислав Валентинович 
был не просто советником, а Другом 
и Учителем, и Человеком, которого он 
безгранично уважал, едва справлялся 
с эмоциями, открывая траурный ми-
тинг. 

– Сегодня все, кто пришёл на площадь 
ДК, все кто живёт в Салде, Березниках, 
многие люди в России и за рубежом, 
испытывают чувство печали и горя. И 
чувство одиночества. Ушёл Владислав 
Валентинович Тетюхин. Человек, ко-
торый дал жизнь двум предприятиям, 
дал жизнь и будущее тысячам людей в 
Верхней Салде и Березниках. Он воспи-
тал сотни, тысячи учеников. Он заразил 
всех нас любовью к жизни, любовью к 
титану, к нашему предприятию. 

У меня не получается принять то, 
что его нет, что мы уже никогда не 
встретим его в коридоре заводоу-
правления, что не увидим его улыбку, 
и не сможем обратиться за советом. 
Наверное, принять это ещё долго не 
получится... 

Владислав Валентинович был че-
ловеком, про которых говорят: «Таких 
больше не делают». Но если мы все 
вместе будем помнить о нём и про-
должим его дело, это нам поможет со-
браться и работать так, чтобы Владис-
лаву Валентиновичу за нас стыдно не 
было. Лучшее что мы можем сделать 
для Владислава Валентиновича – это 
продолжить начатое им и делать это с 
открытой душой на полную катушку, и 
никогда не останавливаться, как делал 
это он. Светлая память, Владислав Ва-
лентинович... 

На траурном митинге выступили 
люди разных поколений, но всех их 
объединило искренне горе от того, что 
о Тетюхине пришлось говорить в про-
шедшем времени...

Исполняющий обязанности губер-
натора Свердловской области Алексей 
Орлов сказал о Тетюхине как о челове-

ке, который умел ставить перед собой 
высочайшие цели и добиваться их. 

– Конечно, Владислав Валентино-
вич мог жить в любом уголке земного 
шара, заниматься всем, чем угодно, но 
он любил свою малую родину, был на-
стоящим патриотом. Он сделал всё, что, 
несомненно, ставит его в один ряд с на-
шими знаменитыми предками, людьми, 
которые поднимали уральскую про-
мышленность, с нашими знаменитыми 
современниками, с теми уральцами, 

благодаря труду которых мы с гордо-
стью называем себя Опорным краем 
державы. 

Председатель комитета по социаль-
ной политике Законодательного собра-
ния Свердловской области Вячеслав 
Погудин вспомнил время, когда Вла-
дислав Валентинович работал депута-
том первого созыва региональной Па-
латы Представителей: 

– Большое счастье, что мы, каждый в 

свой период времени общались, рабо-
тали с этим удивительным человеком. 
Красивый, яркий, сильный, с большим 
чувством ответственности перед людь-
ми, он в моей памяти останется, как че-
ловек-движение, человек-созидатель. 
Он жил в постоянном поиске, до по-
следней минуты был в строю. Он хотел 
сделать очень многое, брался за всё. И 
самые яркие его проекты – это произ-
водство российского титана и уникаль-
ный госпиталь. 

В день прощания коллеги Владис-
лава Валентиновича вспомнили, как 
это – работать с Тетюхиным. Анатолий 
Строшков ни чуть преувеличил, сказав, 
что Владислав Валентинович всю свою 
энергию отдавал на благо завода и го-
рода. 

– Мы говорим о нём сегодня и как 
о большом учёном и как об успешном 
производственнике. А ещё он был вы-
сокоинтеллектуальным человеком, 
разбиравшемся в искусстве и архитек-
туре, медицине и спорте. Он обладал 
даром убеждения, огромной силой 
воли. Если что-то решил – сделает лю-
бой ценой. 

– Тяжело, больно осознавать: уходят 
наши ветераны, – продолжил Владимир 
Новиков, соратник Тетюхина, – Это он 
держал первый слиток, выплавленный 
на ВСМПО, это он осваивал техноло-
гию в цехе № 31, это он поднимал цех 
№ 32, когда было нужно получить слит-
ки больших размеров, хорошего каче-
ства, он пропадал в цехе день и ночь. 
Он умел сплотить коллектив. И когда 
произошёл обвал в 90-е годы, и в цехах 
стояла жуткая тишина, Тетюхин нашёл 
пути выхода на мировой рынок, и сде-
лал так, что российский титан стал ли-
дером во всём мире. 

Тетюхин не замыкался на произ-
водстве. Он построил заводской диа-
гностический центр, создал кадетские 
школы. Много сил отдавал спортивной 
подготовке, оборудовав лыжный ком-
плекс, один из лучших в области, кры-
тый стадион и каток. 

Последнее «Прощай» от имени ты-
сяч березниковцев сказал Владиславу 
Валентиновичу директор по науке и 
технологии АВИСМА Дмитрий Рымке-
вич: 

В наших сердцах навсегда
Верхняя Салда простилась с Владиславом Валентиновичем Тетюхиным
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– Когда Тетюхин в середине 90-х го-
дов пришёл на АВИСМУ, нас разрывали 
финансовые магнаты, в неизвестном 
направлении расходилась губка и не 
были понятны дальнейшие пути разви-
тия. Он показал направление. Помощь 
Владислава Валентиновича, добрый со-
вет всегда были очень важны для нас. 
Он учил не бояться делать ошибки, го-
ворил: «Ошибки – это ваш опыт, ваши 
знания, ошибайтесь, но самое главное 
– делайте из них выводы и идите даль-
ше». 

Из Москвы в Верхнюю Салду при-
летела коллега Тетюхина по работе во 
Всероссийском институте авиационных 
материалов Надежда Ночёвная: 

– Мы можем с гордостью сказать о 
том, что были знакомы с таким вели-
ким человеком. Благодаря усилиям 

Владислава Валентиновича сейчас 
существует и процветает титановая 
промышленность России. 16 лет твор-
ческой жизни Владислава Валенти-
новича прошли в стенах института 
авиационных материалов, где он ру-
ководил титановой лабораторией. Эти 
годы пришлись на рассвет авиацион-
ной промышленности России, в эти 
годы в ВИАМЕ он защитил докторскую 
диссертацию, а благодаря его идеям и 
его стараниями титан прочно вошёл в 
российское самолётостроение и дви-
гателестроение. 

Попрощаться с Профессором Ti в 
Верхнюю Салду приехали директор 
межгосударственной ассоциации 
«Титан» Андрей Александров, пред-
ставители детища Тетюхина – Ураль-
ского клинического лечебно-реа-

билитационного центра – директор 
Алексей Щелкунов и главный врач 
Сергей Амзаев. 

На панихиде присутствовали ге-
неральный директор Ural Boeing 
Manufacturing Скотт Рикетт, мэр Нижне-
го Тагила Владислав Пинаев, управляю-
щий директор «ЕВРАЗ НТМК» и «ЕВРАЗ 
КГОК» Алексей Кушнарёв, генеральный 
директор Управляющей компании Осо-
бой экономической зоны «Титановая 
долина» Артемий Кызласов и многие 
другие.

 На протяжении трёх часов жители 
Верхней Салды шли и шли, чтобы про-
ститься с Владиславом Валентинови-
чем Тетюхиным. В книге соболезнова-
ний – сотни записей от руководителей 
ВСМПО, должностных лиц, представи-
телей региональных и городских вла-
стей и простых горожан. Невероятное 

количество цветов принесли люди 
Владиславу Валентиновичу.

В почётный караул в течение всей 
церемонии вставали начальники цехов 
ВСМПО, директора Корпорации, руко-
водители отделов и управлений. 

15.00. Над Верхней Салдой вновь по-
летел заводской гудок – закончилась 
церемония прощания. 

В 15.40 после отпевания, совершён-
ного служителями Храма Иоана Бо-
гослова, ещё раз был дан заводской 
гудок, под печальную песню которого 
Владислав Валентинович Тетюхин на-
всегда покинул Верхнюю Салду. Город, 
который никогда не забудет своего 
Профессора Ti . 

Захоронен Владислав Валентинович 
Тетюхин будет в Москве на Ваганьков-
ском кладбище рядом с местом упоко-
ения его родителей.
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Владислав Валентинович оста-
нется в памяти как выдающийся 
учёный, прекрасный человек, мудрый 
руководитель, принадлежавший к 
славной плеяде основоположников 
советской и российской титановой 
металлургии. 

Руководство Владислава Вален-
тиновича многочисленными между-
народными проектами снискало ему 
широкую известность, искреннее 
признание и уважение. Благодаря ему 
Корпорация ВСМПО-АВИСМА приоб-
рела известность по всему миру.

Владислав Валентинович Тетюхин 
внёс огромный вклад в развитие отно-
шений между российской промышлен-
ностью и компанией Boeing. Его личный 
вклад в создание и развитие стра-
тегического партнёрства между на-
шими компаниями, включая создание 
совместного предприятия Ural Boeing 
Manufacturing, трудно переоценить.

От имени корпорации Boeing и от 
себя лично передаю самые искренние 
соболезнования родным и близким 
Владислава Валентиновича, а так-
же всему коллективу Корпорации 
ВСМПО-АВИСМА.

Сергей КРАВЧЕНКО,
Президент Boeing – Россия/СНГ 

Компания Boeing

 Ушёл из жизни талантливый рос-
сийский учёный, предприниматель, 
меценат и замечательный человек. 
Его принципиальность и следование 
своим убеждениям вызывали огром-
ное уважение.

В трудные 90-е годы он возглавил 
завод в Верхней Салде, где когда-то 
начинал трудовой путь. Благодаря 
его деловым и профессиональным 
качествам не только удалось сохра-
нить кадровый потенциал предпри-
ятия, но и к 2002 году вывести его в 
лидеры титанового производства 
в мире.

Многие люди благодарны 
Владиславу Валентиновичу за 
Уральский клинический лечебно-
реабилитационный центр, постро-
енный на его личные средства.

Для всех, кто знал Владислава Ва-
лентиновича – это тяжёлая и невос-
полнимая утрата. Память о нём на-
всегда останется в сердцах людей, 
безмерно уважавших этого мудрого 
и энергичного человека.

Сергей ЧЕМЕЗОВ, 
генеральный директор  

госкорпорации 
«Ростехнологии»

Выражаю свои искренние соболез-
нования родным Владислава Вален-
тиновича Тетюхина: супруге Нине 
Кирилловне, сыновьям Дмитрию 
Владиславовичу и Илье Владиславо-
вичу, близким и коллегам связи с его 
кончиной.

Это был достойнейший, неза-
урядный, редкий человек который 
славно и честно прожил свою жизнь 
и оставил после себя плоды своих 
добрых дел. Профессионал, меце-
нат, человек с добрым и отзыв-
чивым сердцем. Скорблю вместе с 
вами. Светлые воспоминания о Вла-
диславе Валентиновиче сохранятся 
в наших сердцах, они всегда сильнее 
смерти

Эдуард РОССЕЛЬ

С прискорбием узнали о постиг-
шей невосполнимой утрате – 
смерти Владислава Валентинови-
ча Тетюхина.

Ушёл из жизни талантливый 
учёный, замечательный руково-
дитель, филантроп, меценат, че-
ловек, вызывавший уважение всех, 
кто его знал.

Светлая память о В.В. Тетюхине 
навсегда останется в наших серд-
цах.

От имени Новосибирского авиа-
ционного завода имени Чкалова и от 
себя лично выражаю глубочайшие 
соболезнования всем, кому выпала 
честь знать и работать с Владисла-
вом Валентиновичем.

С.Н. ПАНАСЕНКО, 
заместитель 

генерального директора 
ПАО «Компания «Сухой» 

Владислав Валентинович оста-
нется в нашей памяти преданным 
своему делу профессионалом, та-
лантливым ученым и руководи-
телем, честным, решительным и 
принципиальным человеком. Он са-
моотверженно служил интересам 
развития отечественного тита-
нового производства и вывел его на 
мировой уровень.

 Тетюхин известен как создатель 
самого масштабного социально-
го проекта современной России 
– «Уральского клинического лечеб-
но-реабилитационного центра». Де-
сятки тысяч пациентов получили 
здесь медицинскую помощь, обрели 
здоровье и возможность вернуться 
к полноценной жизни.

 Мы искренне разделяем горе, по-
стигшее его семью, верим, что па-
мять о Вячеславе Валентиновиче бу-
дет жить в сердцах близких, друзей и 
коллег, дело его будет продолжено.

А.А. ИНОЗЕМЦЕВ
 генеральный конструктор 

«ОДК-Авиадвигатель» 

Из книги соболезнований

Приношу свои соболезнования в 
связи с кончиной Владислава Вален-
тиновича Тетюхина. 

Он внёс огромный вклад в ста-
новление и развитие титановой 
отрасли нашей страны. Мне по-
счастливилось работать под его ру-
ководством, и я считаю Владислава 
Валентиновича одним из своих учи-
телей. 

Это человек с большой буквы, об-
ладающий великим умом и огромной 
душевной энергией.

С уходом Владислава Валенти-
новича титановая отрасль России 
понесла очень серьёзную потерю. 
Память о нём, его заслугах, навсегда 
сохранится в наших сердцах.

Алексей ЧИБИСОВ, 
заместитель председателя 

Правительства Пермского края

Печальное, скорбное известие: скон-
чался уральский предприниматель и 
меценат Владислав Валентинович Те-
тюхин. Про него можно без всяких ого-
ворок сказать: великий человек. Своим 
трудом и умом добился всего, сделал 
большое состояние, а после продажи 
бизнеса вложил деньги не в оффшоры 
и заграничные активы, а построил 
в Нижнем Тагиле современный госпи-
таль.

Я нередко общался с Владиславом 
Валентиновичем, и каждую нашу 
встречу вспоминаю с теплотой и бла-

годарностью. Это был мудрый и силь-
ный человек. 

Я приношу соболезнования родным 
и близким Владислава Валентинови-
ча. Его смерть – огромная утрата для 
всех. Обещаю, что приложу все усилия, 
чтобы сберечь и развить наследие 
Владислава Тетюхина в Свердловской 
области. Его имя останется в исто-
рии как имя одного из лучших уральцев. 
Вечная память.

Евгений КУЙВАШЕВ, 
губернатор 

Свердловской области:

Примите мои глубокие соболез-
нования и слова поддержки в связи 
с постигшим вас горем. Уход Вла-
дислава Валентиновича – невос-
полнимая утрата не только для 
вас, его родных и близких, но и для 
всех жителей Свердловской обла-
сти. 

Убежден, что память о Вла-
диславе Валентиновиче как вы-
дающимся организаторе произ-
водства, создателе уникального 
лечебно-реабилитационного цен-
тра, человеке большой души на-
всегда останется в памяти зем-
ляков и в наших сердцах.

Николай ЦУКАНОВ, 
полномочный 

представитель Президента 
Российской 

Федерации в Уральском 
Федеральном округе 

Уникальному Человеку и Великому 
Учителю огромные слова благодар-
ности за всё, что он сделал для людей, 
для страны, для города и для завода!

Вечная память!
Дмитрий САННИКОВ,

главный бухгалтер
Корпорации ВСМПО-АВИСМА
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Коллектив «ВСМПО Титан Украи-
на» искренне скорбит по поводу невос-
полнимой утраты Человека с большой 
буквы, «Человека-Титана» – Владисла-
ва Валентиновича Тетюхина.

Вся его жизнь-образец служения на-
уке, производству и людям. Благода-

ря  ему мир узнал российский титан, 
без которого сегодня не обходится ни 
одна отрасль в мире.

  
Эдуард САМАРСКИЙ, 

исполнительный директор 
«ВСМПО Титан Украина»

Ушёл из жизни ученый, гениальный 
стратег и Человек с большим добрым 
сердцем и открытой душой.

В одни из самых трудных времён для 
экономики России, для Верхней Сал-
ды он сохранил мировой титановый 
кластер на Урале, приумножив его, ос-
новал Уральский клинический лечебно-
реабилитационный центр. Сколько 
много других добрых, больших и важ-
ных дел, вложив свои силы, здоровье, 
личные финансы сделал Владислав Ва-
лентинович не потому, что должен, а 
потому что хотел, потому что лю-
бил – потому что Человек.

Но никогда Владислав Валентино-
вич этого не демонстрировал, оста-
ваясь скромным человеком, всегда был 
рядом с людьми, проявляя уважение и 
открытость к диалогу на равных – с 
рабочими, с населением и со всеми, 
кто к нему обращался за помощью.

Владислав Валентинович вошёл в 
историю Верхней Салды, Свердловской 
области и в целом России, поэтому па-
мять о нем будет жить всегда.

Артемий КЫЗЛАСОВ, 
генеральный директор 

«Титановой долины»

Владислав Валентинович внёс не-
оценимый вклад в развитие отече-
ственной науки и техники, будучи при 
этом образцовым примером Человека 
и Гражданина. 

На протяжении всей своей дея-
тельности Владислав Валентинович 
тесно взаимодействовал со специ-
алистами ЦИАМ. 

Я горжусь, что некоторое время 
по приглашению Тетюхина входил в 
состав совета директоров предпри-
ятия и смог оказать, хоть и неболь-
шую, помощь Владиславу Валентино-
вичу в его делах. 

Лучшей, к глубокому сожалению, 
посмертной наградой ему будет про-
должение его дела как в титановой 

Корпорации, так и в медицинском цен-
тре, который переживает сейчас не 
лучшее время. Искренне надеюсь, что 
найдутся ресурсы и, главное, добрая 
воля для решения проблем.

От имени сотрудников ЦИАМ, зна-
ющих Владислава Валентиновича по 
многолетней совместной работе, 
прошу передать наши соболезнования 
родным и близким Владислава Вален-
тиновича. Мы искренне скорбим  вме-
сте с Вами и сохраним благодарную 
память о Владиславе Валентиновиче. 

Ю.А. НОЖНИЦКИЙ
директор  центра 

«Динамика, прочность, 
надёжность» 

Коллектив  Запорожского тита-
но-магниевого комбината  с глубо-
чайшей скорбью соболезнуют в связи 
со смертью  Владислава Валентино-
вича Тетюхина.

За свою жизнь Владислав Вален-
тинович подавал хороший пример 
титанщикам всего мира. Будучи ди-
ректором, он успешно находил новые 
рынки сбыта титана для аэрокос-
мической отрасли. Благодаря иници-
ативе и умению, тщательно подо-
бранным кадрам этот руководитель 
вывел «ВСМПО-Ависма» в мировые 

лидеры титанового производства, 
не полагаясь на государственную по-
мощь.

Владислав Валентинович оста-
нется в нашей памяти как яркий ру-
ководитель, известный меценат, по-
тративший большую часть своего 
состояния на строительство Ураль-
ского клинического лечебно-реабили-
тационного центра в Нижнем Тагиле. 

 Вечная память глубокому профес-
сионалу своего дела, инициативному 
руководителю, искреннему и неравно-
душному человеку!

Я очень сожалею об уходе профессо-
ра Владислава Тетюхина.

Он был не только дальновидным 
новатором в аэрокосмической обла-
сти и потрясающим бизнес-лидером, 
но и близким другом и наставником 
многих в компании Boeing. В это время 
скорби и горя наши мысли и молитвы 
с вами и всей командой ВСМПО.

Мы в Boeing благодарны за его нова-
торское руководство и за его долго-
временное наследие, которое сохра-
няется в форме нашего партнёрства 
с ВСМПО.

 
Грег СМИТ,

 главный финансовый директор 
Boeing

Примите глубокие соболезнования 
по поводу ухода из жизни выдающего-
ся учёного и исследователя, талант-
ливого руководителя, одного из созда-
телей титановой промышленности 
России, замечательного светлого 
человека Владислава Валентиновича 
Тетюхина.

Это, безусловно, серьёзная потеря 
для отечественной металлургии, для 
авиационной промышленности, для 
всех нас. Ушёл специалист мирового 
уровня. Всем сердцем он был предан делу, 
которому посвятил всю свою жизнь. 

Благодаря неоценимому личному 

вкладу Владислава Валентиновича 
российское газотурбинное двигате-
лестроение, в том числе и «Перм-
ские моторы», получило материалы 
и сплавы, необходимые для создания 
надёжных авиационных и промышлен-
ных двигателей.

Мы запомним Владислава Вален-
тиновича Тетюхина как человека 
огромного душевного тепла, инте-
реснейшего собеседника, прекрасного 
организатора. 

 С.В. ПОПОВ
Управляющий директор

ОДК-Пермские моторы

Из книги соболезнований

От имени Белгородского абра-
зивного завода и от меня лично при-
мите глубокие соболезнования в связи 
с кончиной Владислава Валентинови-
ча Тетюхина, жизненный и трудовой 
путь которого был чрезвычайно мно-
гогранным и плодотворным.

Мы разделяем вместе с вами го-
речь утраты  и выражаем искренние 
соболезнования коллективу, родным 
и близким покойного.

Инга ЗАГУСТИНА, 
Генеральный директор 

Кончина российского учёного, пред-
принимателя и мецената, доктора 
технических наук Владислава Вален-
тиновича Тетюхина – большая потеря 
для всей страны. 

Ушёл из жизни признанный мэтр 
титановой отрасли, изобретатель 
и новатор. Владислав Валентинович 
внёс огромный вклад в развитие ти-
тановой промышленности. Его жизнь 

– пример высокого служения Отече-
ству, науке, народу и любимому делу.

Общество с ограниченной ответ-
ственностью «СТОРК Интернацио-
нал ГмбХ» выражает соболезнование 
коллегам, родным и близким Владисла-
ва Валентиновича Тетюхина в связи с 
его кончиной. 

Рагхав Джугендра СИНГ

Примите искренние соболезнова-
ния в связи с кончиной профессора 
Тетюхина. Он был человеком, наде-
лённым способностью предвидеть и 
умом для воплощения идеи в реаль-
ность. Он был человеком, который 
принял много вызовов от жизни. Они 
варьировались от вопросов бизнеса 

до личных, медицинских вопросов. Его 
потребности были просты, и он глу-
боко заботился о людях.

 Он будет покоиться с миром, по-
тому что был настоящим челове-
ком.

 
Найджел ОЛЛСОПП

От имени коллективов «Арконик 
СМЗ» и «АлТи Фордж» приношу глу-
бочайшие соболезнования в связи с 
уходом из жизни экс-руководителя 
ВСМПО-АВИСМЫ Владислава Вален-
тиновича Тетюхина, ставшего леген-
дой титановой промышленности. 

Владислав Валентинович вывел 
российское предприятие в лидеры ми-
ровой индустрии, был выдающимся 
учёным и меценатом. Наши коллеги 
запомнят его как человека неравно-
душного и целеустремлённого. 

Мы вместе с вами скорбим по пово-

ду ухода из жизни этого выдающегося 
металлурга и сопереживаем его род-
ным и близким, коллективу корпора-
ции ВСМПО-АВИСМА, а также жите-
лям Верхней Салды и Березников, где 
хорошо знали и любили Владислава 
Валентиновича за его вклад в соци-
альное развитие региона. Будем хра-
нить память о человеке с большой 
буквы.

М.Ю. Смирнов, 
президент 

«Арконик Россия»

Выражаю глубочайшие соболезно-
вания семье, друзьям и коллегам Вла-
дислава Тетюхина. Мы познакоми-
лись с Владиславом в 2001 году, когда 
он интенсивно работал над новым 
титановым сплавом, который стал 
лучшим мировым стандартом в аэ-
рокосмической области. 

Он был очень тёплым, душевным 
человеком, преданным своей работе 

и обществу. Он очень заботился о лю-
дях Салды. Его щедростью, страст-
ной натурой и дисциплиной восхища-
лись все, кто его знал. Очень сожалею, 
что он ушёл от нас, но оставляет 
нам несомненно больше, чем ему было 
дано, когда он начинал своё путеше-
ствие с нами.

Луиджи МАТТИА

Выражаем салдинцам глубокое со-
болезнование в связи с кончиной Вла-
дислава Валентиновича Тетюхина. 

Он останется в нашей памяти 
большим, ученым талантливым пред-
принимателем, видным меценатом и 
просто замечательным человеком. 

Руководство и коллектив 
Каменска-Уральского 

металлургического завода

Ушёл из жизни человек, и с ним ушла 
целая эпоха трудных, но важных ре-
шений борьбы и наград за труд и сме-
лость. Очень жаль, что нельзя остано-
вить течение жизни и быть всегда в её 
потоке. Светлая память Вам, Владис-
лав Валентинович, небо с Вами.

Артём КИСЛИЧЕНКО,
директор по правовым вопросам

Корпорации ВСМПО-АВИСМА
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Владислава Валентиновича боль-
ше увлекали научные задачи и рабо-
та, нежели общение с журналистами. 
Но он часто откликался на просьбы 
об интервью, особенно в последние 
годы, когда пытался решить с по-
мощью огласки проблемы, встаю-
щие на пути построенной клиники. 
Его интервью нередко разбирали 
на цитаты. Вот и мы приведём се-
годня дайджест публикаций разных 
лет, которые появлялись в газетах 
«Коммерсант», «Известия», област-
ной периодике, отраслевых и миро-
вых журналах, например, таких как 
«Forbes».  

САМЫЙ НЕСГИБАЕМЫЙ
Журнал «Forbes» от 3 мая 2004 года

Фотограф Forbes хочет снять Вла-
дислава Тетюхина возле красивых бле-
стящих слитков на титаномагниевом 
комбинате АВИСМА (город Березники). 
«Это магний!» – говорит Тетюхин и отри-
цательно качает головой. Мы интере-
суемся: ну и что, что магний? «Я люблю 
титан», – объясняет гендиректор корпо-
рации ВСМПО-АВИСМА и ведёт нас в са-
мый большой в мире цех, где плавится 
титановая губка.

Говорят, именно Тетюхин, работаю-
щий в отрасли с 1956 года, не допустил 
передела собственности по «алюмини-
евому» сценарию. Своим авторитетом 
он смог убедить рабочих не продавать 
акции на сторону. Это было на ВСМПО – 
титановом комбинате в Верхней Салде 
Свердловской области. В 1999 году Те-
тюхин стал гендиректором и АВИСМА.

Сегодня объединённая Корпорация 
производит почти треть мирового объ-
ёма титана и титановой губки. Крупней-
шие совладельцы «ВСМПО-АВИСМА» 
– Тетюхин и председатель совета дирек-
торов Вячеслав Брешт. Последний гото-
вится вывести компанию на западные 
биржи. Тетюхин же, по обыкновению, 
ближе к металлу. Три дня в неделю он 
на АВИСМА, четыре – на ВСМПО, а сле-
дующую неделю может быть в США на 
переговорах с Boeing, крупнейшим по-
купателем уральского титана.

Каково выдерживать такой ритм в 72 
года? «Я, как собака, которая охраняет 
квартиру с деньгами. Ей самой они не 
нужны», – отвечает Тетюхин на вопрос, 
нет ли желания достать из дела свои 
миллионы и отдохнуть. На руке метал-
лурга – часы из титана демократичной 
марки Casio. Миллионер не любит ро-
скошь. Любит только титан.

МИЛЛИАРДЕР,
 ВЛОЖИВШИЙ ВСЁ СОСТОЯНИЕ 

В ЧУДО-ГОСПИТАЛЬ
 «Комсомольская правда» от 16 октя-
бря 2015 года, автор Андрей Горбунов 
(с сокращениями)

...Я предлагаю Владиславу Валентино-
вичу встретиться утром у его подъезда в 
Верхней Салде. И уже оттуда поехать в 
его чудо-госпиталь. Но бывший милли-
ардер на полуслове осекает меня:

– Ни в коем случае! Ты умрёшь от 
ужаса, если увидишь мой дом!

Характеристика интригует. Но 
83-летний Тетюхин упорно стоит на 
своем. В итоге сходимся на том, что Вла-
дислав Валентинович подберёт меня на 

выезде из Салды. В 8 утра в условлен-
ном месте задняя дверь старенькой 
«Тойоты Камри» распахивается и оттуда 
показывается приветливое лицо.

– После того, как расстались с милли-
ардами, от личного водителя всё-таки 
не отказались? – замечаю я, глядя на 
бойкого шофера, лавирующего по без-
дорожью.

– Наоборот! Он появился только 
тогда, когда я ушёл с ВСМПО-АВИСМА, 
– хмыкает Владислав Валентинович. 
– Видишь, сейчас приходится 40 кило-
метров каждый день ехать до работы. 
А раньше вышел из дома,10 минут пеш-
ком, и ты уже на заводе.

– А зря всё-таки не захотели показы-
вать свой дом. Что же там такого жутко-
го?

– Ну начнём с того, что он бело-жёл-
то-коричнево-серого цвета. Ни разу у 
маляров краски не хватило покрасить 
его полностью. Вот они и делали его по 
кусочкам. Это обычный трёхэтажный 
дом конца 30-х годов. Мы с женой жи-
вём в нём ещё с начала 90-х – в трёхком-
натной квартире. У меня трещина идёт 
через весь потолок. Её сколько не зама-
зывай, она всё равно появляется. 

Тетюхин прерывается, открывает ста-
ренький кейс и извлекает оттуда шоко-
ладную плитку.

– Перед рабочим днём самое то за-
рядиться энергией, – подмигивает он и 
протягивает увесистый ломтик. Следу-
ющая порция отправляется водителю. 
– Евгений Павлович, подкрепись!

Но шоколад не отвлекает от повис-
шего в воздухе вопроса.

– Как человек с 3,5 миллиардами 
рублей мог жить в обшарпанной сал-
динской квартире с трещиной во весь 
потолок? Да ещё и на работу ходить 
пешком? – расправившись с «завтра-
ком», интересуюсь у Владислава Вален-
тиновича.

– Ну, а как ещё добираться, если за-
вод через два дома от меня?

– А как же частный самолёт, футболь-
ный клуб, необитаемый остров?

– Это всё удовольствия для идиотов, 
– без тени улыбки отвечает человек, 
который в 2008 году занимал 153-е ме-
сто в списке самых богатых людей Рос-
сии по версии «Форбс». – Даже будучи 
гендиректором, я в Америку по делам 
летал «эконом-классом». Точнее, туда 
«бизнесом», чтобы отоспаться перед 
переговорами. А обратно уже «эко-
номом», ведь отдохнуть можно было 
после прилёта, дома. Пойми, Салда – 
большая деревня. У нас все всё знают. 
И мужики сразу бы поставили на ме-
сто, если бы узнали, что какой-то там 
начальник тратит большие деньги на 
перелёты.

...«Тойота Камри», наконец, подъез-
жает к детищу Владислава Валентино-
вича. Он увлечённо рассказывает, что в 
его навороченном лечебно-реабилита-
ционном центре можно делать до 4500 
операций в год.

– А сейчас к октябрю сделано меньше 
двух тысяч! – Тетюхин неожиданно по-
вышает голос и бьёт кулаком по своему 
кейсу. – По операционным мощностям 
мы соизмеримы с государственными 
госпиталями, а по реабилитации мы их 
превосходим. Но госцентры получают 
квоты, а мы, как частно-государствен-
ное предприятие, нет!

Сейчас вопрос стоит так: или госу-
дарство всё-таки выделяет нам квоты, 
и тогда госпиталь будет жить, или он 
просто закончится. Представьте, что вы 
создали супер-самолёт. А он не летает, а 
стоит в аэропорту, – с горечью делится 
меценат...

– Сейчас будете обход больных де-
лать? – интересуюсь я.

– Какой там обход! – грустно вздыха-
ет Тетюхин. – Надо думать, где пациен-
тов взять. Кому писать? Кому звонить? 
Понимаешь, у нас ведь работают луч-
шие врачи России. Мы их собирали по 
всей стране. Мне перед ними неудобно. 

– А если бы в 2008 году вы знали, что 
столкнетесь с такой проблемой, вы бы 
все равно вложились в больницу?

– Я каждый день задаю себе этот во-

прос, – разводит руками Тетюхин. – И не 
знаю, как на него ответить. Такое чув-
ство, будто я бьюсь головой об стену.

ВЛАДИСЛАВ ТЕТЮХИН СТАЛ 
«ЧЕЛОВЕКОМ ГОДА»

Журнал «Деловой квартал» от 4 дека-
бря 2012 года

...На сцену вышла Татьяна Апрель-
ская, главный редактор журнала «Дело-
вой квартал» в Екатеринбурге, которая 
вышла для того, чтобы раскрыть глав-
ную интригу вечера:

– Я, наверное, не ошибусь, если ска-
жу, что это имя присутствующим пре-
красно знакомо. И это – случай такой 
светлой известности. Человек, имя ко-
торого я сейчас назову, далеко не в пер-
вый раз получает награды. Он лауреат 
Ленинской премии и премии Совета 
министров СССР. В 70-е ему вручали ор-
ден Красного Знамени и уже в 2000-е – 
орден Почёта и медаль имени Туполева 
– за выдающиеся достижения в созда-
нии авиатехники. Он руководил и был 
совладельцем одного из уникальных 
российских заводов в сложные годы. 
А в прошлом году продал остатки ак-
ций, чтобы вложить более 2 миллиарда 
рублей в многопрофильную клинику в 
Нижнем Тагиле.

Имя ещё не было названо, а в зале, 
судя по аплодисментам, уже догадыва-
лись, о ком речь. «Человеком года» стал 
Владислав Тетюхин – металлург, доктор 
наук, бывший совладелец корпорации 
ВСМПО-АВИСМА, строящий медицин-
ский центр восстановительных техноло-
гий в Нижнем Тагиле (потом он расска-
зывал: мечтает сделать такую клинику, 
в которой будут работать лучшие эн-
допротезисты, причём считает важным 
построить её именно вдалеке от област-
ного центра). Гости премии приветство-
вали бизнесмена настоящей овацией.

В краткой речи Владислав Тетюхин 
подчеркнул свое намерение:

– Многопрофильная клиника, ко-
торую мы создаём в Нижнем Тагиле, 
могла расположиться во Франции, Гер-
мании или Англии. Но по-настоящему 
заслужили её уральцы! Я считаю, что 
это настоящий подарок. Хотите улуч-
шить своё здоровье? Приезжайте к нам 
в Нижний Тагил. И я вас уверяю, что до 
80 лет вы будете кататься на горных лы-
жах!

На следующий день после церемо-
нии «Человек года» заядлому горно-
лыжнику Владиславу Тетюхину испол-
нилось 80.

«ДОКТОР ТИТАН» 
ВЛАДИСЛАВ ТЕТЮХИН:

«МНЕ ВСЕГО ВОСЕМЬДЕСЯТ, 
КАКОЙ Я ПАТРИАРХ?!»

«Комсомольская правда», 2012 год. 

– Владислав Валентинович, поздрав-
ляем с восьмидесятилетием! Как вам 
живётся с таким количеством наград и 
званий?

– В повседневной жизни я их не за-
мечаю.

– Журнал «Форбс» оценил ваше со-
стояние в 650 миллионов долларов. Вы 
согласны с этой оценкой?

– Ошибка в том, что стоимость моих 
акций ВСМПО-АВИСМА взята в то вре-

Когда слова тоже – крылатые!
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мя, когда акции были на пике их стои-
мости. На самом деле моё состояние в 
разы меньше.

– Да, глядя на ваш старенький потер-
тый дипломат, не скажешь, что его вла-
делец – рублевый миллиардер...

– А то, что он старенький, ещё ни 
о чем не говорит. Вы же не знаете, что 
внутри.

– Вас называют патриархом титано-
вой промышленности...

– Мне всего восемьдесят, какой я па-
триарх?!

– Почему то, что удаётся вам – и в 
металлургии, и в здравоохранении – не 
удаётся остальным?

– Теперь считается, что думать о лю-
дях – забота государства. Мне кажется, 
это не совсем правильно. Есть хорошие 
примеры Демидовых, Грум-Гржимайло, 
которые в первую голову старались, 
чтобы рабочие с удовольствием шли на 
завод и знали, что на смену им придут 
потомки.

Не все понимают, что человек играет 
главную роль на производстве, а техни-
ка – второстепенную. Если вы хотите, 
чтобы техника работала нормально, то 
должны быть великолепные надёжные 
исполнители. А они должны иметь инте-
рес к тому, что делают. Это не романти-
ка, а чистая прагматика.

– Что хотите пожелать землякам пе-
ред Новым годом?

– Тринадцать – такая цифра, которую 
кое-кто боится. Но всё-таки хотел бы 
пожелать, чтобы в этом году уральцы 
получили достойную жизнь на малой 
родине, а не в Москве, Питере или в 
Лос-Анджелесе.

МЕТАЛЛ 
ДЛЯ САМЫХ РАЗВИТЫХ

Журнал «Эксперт» от 9 июня 2003 
года

– Я знаю, что вы предлагали прави-
тельству программу поддержки титано-
вой отрасли. Зачем?

– Объясню. Каждый авиационный 
двигатель на 20-30 процентов состоит из 
титана. Корпус военного самолёта типа 
Ту-160 на четверть титановый, в авиа-
лайнерах 5-8 процентов титана. Во мно-
гих оборонных объектах используется 
титан. Если мы говорим об энергетике, 
то все газоперекачивающие станции, 
генерирующие мощности современного 
парогазового цикла, турбины и конден-
саторы атомных станций используют 
титан. Опреснение – это тоже титан. В хи-
мической промышленности, в медицине 
– везде есть титан. 

Короче говоря, титан имеет не какое-
то частное локальное, а стратегическое 
применение и назначение. И не случай-
но титан делают только самые разви-
тые страны. Это США, Япония, Англия, 
Германия, Италия и Франция. Поэтому, 
исключая титан из структуры нашей 
промышленности, мы почти полностью 
теряем двигателестроение, ущемля-
ем самолётостроение и строительство 
подводных лодок (определённые их 
типы почти полностью делаются из ти-
тана), производство современной бро-
нетехники. 

Далее. Наши титановые заводы соз-
давались в пятидесятые-шестидесятые 
годы, когда труд и энергетика были 
практически нулевой стоимости. По-
этому все они спроектированы с высо-
ким энерго- и ресурсопотреблением и 
гигантского масштаба, который никому 
не нужен сегодня в мире. Напомню, что 
СССР делал титана в полтора раза боль-
ше, чем весь мир. Всё это надо переде-
лывать, реконструировать, оснащать 

современным оборудованием. Это 
огромные деньги.

Поэтому мы предлагали государству 
договор. Мы развиваем производство 
до самых высоких стандартов. Мы де-
лаем его в конце концов абсолютно 
самодостаточным и делаем всё это на 
свои собственные деньги. За это госу-
дарство даёт нам определённые пре-
ференции, которые потом компенси-
руются.

Если мы хотим сохранить самолё-
тостроение, моторостроение, то мы 
должны иметь свой собственный ти-
тан. Титан для авиации, для авиакосмо-
са и оборонных отраслей может поку-
паться только как составляющая часть 
в готовых изделиях. Если мы готовы 
пойти на это, то есть на закупку гото-
вых изделий, тогда титановая отрасль 
нам не нужна. 

– Получается, что вы в некотором 
роде шантажируете государство: хотите 
самолёты – поддержите нас?

– Мы тратим на инновационную де-
ятельность огромные для нас деньги. 
Это позволяет получать продукцию 
требуемого качества и номенклатуры. 
В ближайшие годы нам нужно ещё 300-
320 миллионов долларов. Окупятся эти 
средства лет через семь-восемь. И мы 
не можем доставать эти деньги только 
из своего кармана, потому что он весь-
ма мелок и потому что, в конце концов, 
мы обслуживаем стратегические нужды 
государства.

БЕСЦЕННЫЕ МОЗГИ
Журнал «Эксперт» от 10 декабря 2007 
года

...–  Проблема кадров, ставшая общей 
для всех промышленников, вас тоже не 
миновала?

– Свои «мозги» мы сохранили. Но 
трагический «крест» смертности и 
рождаемости уже нависает над нами. 
В Верхней Салде дефицит по кадрам в 
2008 году будет 1500 человек, и это не 
предел. Выход из ситуации есть. 

Первое – нужно увеличить произво-
дительность труда.  Второе – необходи-
мо создать действительно нормальную 
инфраструктуру в малых городах. Аме-
рика, например, живёт в провинции, 
потому что там есть всё для комфорт-
ной жизни. 

В прошлом году наш взнос в улучше-
ние инфраструктуры города был боль-
ше, чем городской бюджет, – свыше 750 
миллионов рублей. Но поскольку у нас 
идёт мощное развитие производства, 
мы не можем в таком темпе и дальше 
вкладывать в социалку. Нам предстоит 
жесточайшая конкуренция за выжива-
ние. 

–  Каковы сегодня позиции России на 
мировом рынке?

– У всех на слуху газ, нефть. Но если 
посмотреть цифры, то наибольшая доля 
России в мировой экономике приходит-
ся на титан: 75% производимого у нас 
металла идет на мировой рынок. При-
чём продукт направляется не на пер-
вичные нужды, он связан с наиболее 
высокотехнологичным и наукоемким 
производством: космосом, авиацией, 
атомной энергетикой, флотом, медици-
ной, в частности имплантатами. 

Таким образом, мы имеем прекрас-
ное производство, которое позволяет, 
во-первых, хорошо внедряться в миро-
вую экономику, во-вторых, связать тес-
ными узами самые престижные отрасли 
этой экономики с российской.

В конструкции уникального и дерз-
кого самолёта Boeing 787 из 17% титана 
10% принадлежит России!
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Владислав Валентинович 
был невероятным челове-
ком. Именно благодаря его 
воле и целеустремленно-
сти наше градообразующее 
предприятие, а вместе с ним 
и весь город сохранили свой 
потенциал и получили мощ-
ный толчок к развитию. 

То, чем сейчас гордится Верх-
няя Салда, то, благодаря чему 
ВСМПО-АВИСМА знаменита во 
всем мире, было начато Вла-
диславом Валентиновичем. Его 
доклады на международных 
конференциях и поездки со 
знаменитым титановым чемо-
даном для заключения первых 
зарубежных контрактов при-
вели к прочному положению 
Корпорации на мировом рынке 
авиастроения, создало нам сла-
ву «титановой столицы». 

Важной чертой Владис-
лава Валентиновича было 
умение настоять на своём и 
довести до совершенства то 
дело, которым он занимался, 
будь то качество получаемо-
го металла или реабилитаци-
онный центр, сделанный по 
лучшим мировым стандартам. 
При этом он никогда не терял 
связь с простыми горожана-
ми. Вспоминаю случай, когда 
я присутствовал на заседании 
Европейского банка рекон-
струкции и развития, на ко-
тором Тетюхин предложил к 
рассмотрению проект своего 
госпиталя. Свою речь он начал 

со слов «Благодаря сотрудни-
кам ВСМПО-АВИСМА я зара-
ботал значительный капитал. 
Мне хотелось бы отблагода-
рить жителей нашего города 
строительством медицинско-
го центра мирового уровня». 
Все последние месяцы Вла-
дислав Валентинович с непре-
взойдённым упорством вёл 
борьбу за расширение квот 

этой клиники для лечения жи-
телей Свердловской области. 

Мы постараемся быть до-
стойными продолжателями его 
дела и приложим все усилия, 
чтобы сделать Верхнюю Салду 
комфортным городом, удобным 
для жизни. Один из объектов 
городского благоустройства, 
начало работ по которому за-
планировано уже в этом году 

– площадь у авиаметаллургиче-
ского техникума. Наша админи-
страция и городская дума будет 
способствовать присвоению 
этой территории имени «Пло-
щадь Тетюхина» для сохране-
ния памяти о нашем почётном 
гражданине. 

Михаил САВЧЕНКО, 
глава Верхнесалдинского 

городского округа

Вести 
от власти

Материалы и фото предоставлены администрацией Верхнесалдинского городского округа. 

НОВОСТИ СЛОВО ВО СЛЕД

Первые шаги проектной работы
В марте в администрации 

Верхней Салды появились 
два новых направления  – 
проектный комитет и про-
ектный офис. Проектная 
деятельность организована 
для повышения качества ис-
полнения национальныхи 
региональных проектов со-
гласно указам Президента, 
муниципальных программ 
и других проектов, важных 
для города. 

Часто бывает так, что у муни-
ципальной программы нет чёт-
ких целевых показателей по её 
выполнению и конкретных от-
ветственных лиц, из-за чего вы-
полняется не так эффективно, 
как изначально планировалось. 

Благодаря новому подходу 
у каждой муниципальной про-
граммы прописываются цели 
и задачи, назначается руково-
дитель проекта, определяют-
ся чёткие сроки, контрольные 
точки выполнения и отчётность 
по ним. Все эти данные вклю-

чаются в паспорт проекта, по 
которому в дальнейшем идёт 
контроль за выполнением. 

Проектный комитет и про-
ектный офис – не отдельные 
подразделения в составе ад-
министрации округа, а рабо-
чие группы, в которые входят 
специалисты разных отделов 
администрации. 

Основные функции проект-
ного комитета, председатель 
которого – глава округа Михаил 
Савченко, утверждать паспорта 
проектов, инициировать новые 
проекты, назначать их руково-
дителей и утверждать отчёты о 
реализации готовых проектов. 

Задача проектного офиса 
состоит в контроле за выпол-
нением проектов, координа-
ции деятельности участников 
проекта и взаимодействия с 
органами управления проект-
ной деятельности Свердлов-
ской области, согласовании 
паспортов проектов и планов 
по их реализации. 

Проектный офис действу-
ет на постоянной основе и 
контролирует решения, при-
нятые на заседаниях проект-
ного комитета. Руководителем 
проектного офиса назначен 
исполняющий обязанности  
заместителя главы админи-
страции Верхнесалдинского 
городского округа по реализа-
ции инвестиционных проектов 
Никита Зыков. Он и рассказал о 
первых шагах проектной дея-
тельности:

– Мы открыли пилотный 
проект – межевание границ 
контейнерных площадок для 
сбора твёрдых коммунальных 
отходов в рамках реализации 
национального проекта «Эко-
логия». Рабочая группа под 
руководством заместителя 
главы администрации по ЖКХ 
Виктора Соловьёва заполняет 
паспорт проекта. 20 апреля  
члены проектного офиса про-
верят его, разберут ошибки. 
На этом примере будем про-

должать работу в проектной 
деятельности. 

Проектная деятельность 
уже реализована в отдельных 
муниципалитетах, такой под-
ход с 2017 года существует в 
правительстве Свердловской 
области, а с октября 2018-го он 
организован и в Правительстве 
Российской Федерации. Как по-
казывает практика других му-
ниципалитетов, при проектном 
управлении заметно повышает-
ся эффективность использова-
ния ресурсов, выделенных на 
реализацию программ, лучше 
соблюдаются обозначенные 
сроки, повышаются прозрач-
ность и обоснованность совер-
шённых действий. Дополни-
тельное преимущество в том, 
что по такому принципу сейчас 
построено большинство об-
ластных и федеральных про-
грамм, и проектное управление 
в муниципалитете позволит бо-
лее эффективно участвовать в 
этих программах. 

ОФИЦИАЛЬНО

НЕОЖИДАННЫЕ 
ДОЛГИ 

ДК АГАРКОВА 
В сложном финансо-

вом положении оказался 
центр культуры Дворец 
культуры имени Агарко-
ва после присоединения к 
нему МБУ «Центр художе-
ственного творчества» в 
конце 2018 года. 

Дело в том, что вместе с 
правами и имуществом быв-
шего МБУ к центру культуры 
перешли и его долги, допу-
щенные бывшим директо-
ром ЦХТ Яной Еловиковой. 
Ещё в середине прошлого 
года в учреждении прошла 
проверка, которая выяви-
ла финансовые нарушения 
– бывший директор необо-
снованно израсходовала из 
выделенных городским бюд-
жетом средств более 2,5 мил-
лионов рублей. Полученные 
в рамках экономии деньги 
вместо  закупки оборудо-
вания и реквизита, ремонта 
помещений и прочих нужд 
предприятия, направлялись 
на дополнительные выпла-
ты и премии для отдельных 
сотрудников ЦХТ. Постанов-
лением главы округа эти 
средства было предписано 
вернуть в бюджет. 

Поскольку Центр культу-
ры является прямым наслед-
ником ЦХТ, теперь этот долг 
перешёл к нему. Но в данный 
момент таких средств у Двор-
ца культуры нет и не предви-
дится. Тем не менее, необо-
снованно израсходованные 
средства бюджету должен 
кто-то возместить. Вопрос о 
том, как руководство Дворца 
культуры будет выходить из 
этой непростой ситуации, мы 
задали к его директору. 

«Нам очень жаль, что 
сложилась такая ситуация, 
– говорит Элла Павлова. – 
Жаль, что средства, которые 
можно было потратить на 
развитие технической базы 
Дворца и сельских клубов, 
придётся отдавать на пога-
шение долга, который воз-
ник даже не по нашей вине. 
Но как законопослушная 
организация мы будем это 
делать и сейчас готовим со-
глашение с городской адми-
нистрацией о сроках пога-
шения этой задолженности». 

Каким способом Центр 
культуры будет собирать 
внушительную сумму, пока-
жет время. Возможно, для 
этого придётся повысить 
цены на билеты, увеличить 
плату за детские кружки, а 
может быть и сдать в арен-
ду часть помещений. Хотя, 
конечно, более справедли-
вым было бы возмещение 
растраты за счёт того, кто её 
допустил. 

Памяти Владислава Тетюхина
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ЛЮБОЕ ОБРАЩЕНИЕ – 
ЭТО ПОВОД К ДЕЙСТВИЮ 

Сергей Бартов – депутат 
Верхнесалдинской Думы 
округа от избирательно-
го округа№ 3, одного из 
самых сложных в Верх-
ней Салде. В него входит 
микрорайон Народная 
Стройка. Он требует к себе 
повышенного внимания: 
когда-то цветущая часть 
города, превратилась в 
неприглядную террито-
рию с аварийным жильём, 
проблемными дорогами, 
необустроенными детски-
ми площадками...

Чаще всего горожане 
обращаются к депутату по 
телефону. Сергей Иванович 
оперативно выезжает на ме-
сто и выясняет, в чём корень 
проблемы и как её можно 
разрешить. 

– Зимой было много об-
ращений по расчистке снега 
на внутридворовых терри-
ториях. Если центральные 
улицы Верхней Салды очи-
щались регулярно, то, к 
сожалению, на Народную 
Стройку техника вообще не 
заглядывала. 

Пришлось несколько раз 
соответствующим службам 
напоминать о необходимо-
сти убирать снег и на окра-
ине города. После того как 
всё-таки расчистили улицу 
Металлургов, жители смог-
ли беспрепятственно до-
браться до ближайшего ма-
газина. 

Из-за обилия снега воз-
никла аварийная ситуация 
в детском саду «Родничок». 
Встревоженные родители 
и заведующая учреждени-
ем обратились с просьбой 
очистить крышу от снега, 
потому как в любой момент 
мог произойти обвал. Уже 
на следующий день после 
обращения проблема была 
решена.

Сергей Иванович входит 
в состав двух думских ко-
миссий – по бюджету и во-
просам ЖКХ. В депутатском 
блокноте Бартова есть не-
сколько задач, над реше-
нием которых он работает 
с начала своей парламент-
ской деятельности. 

Одна из таких задач – бла-
гоустройство детской пло-
щадки, территория которой 
расположена на болотистой 
местности, требующей на-
личия дренажной системы. 

Сергей Бартов обеспоко-
ен тем, что в его округе нет 
ни одного добротного дет-
ского игрового комплекса, 
на котором дети могли бы 
проводить свой досуг. Но 
депутат намерен добиться, 
чтобы площадку начали об-
устраивать уже нынешним 
летом. 

Самое главное в работе 
депутата, по словам Сергея 
Бартова, это его общение 
со своими избирателями. 
Встречи с горожанами, раз-
говоры по телефону позво-
ляют быть в курсе проблем-
ных ситуаций, оперативно 
решать возникающие во-
просы.

– Ко мне, как и к коллегам 
по депутатскому корпусу, 
люди довольно часто обра-
щаются с личными пробле-
мами. На первый взгляд, это 
мелкие вопросы. Но ведь 
в них заключается чья-то 
жизнь, то, что может повли-
ять на чью-то судьбу. Поэто-
му я любое обращение счи-
таю важным и требующим 
внимания и действий. 

 А поводов к действиям 
у депутата Сергея Бартова 
всегда предостаточно. И он, 
решив одну задачу, пере-
ключается на новые, не ис-
сякающие в его депутатском 
блокноте.

Вести 
от власти

Материалы и фото предоставлены администрацией городского округа. 

СЕЗОННОЕ ДЕПУТАТСКИЙ БЛОКНОТ

В 2018 году на личном 
приёме депутата Законода-
тельного Собрания Сверд-
ловской области Владимира 
Николаевича Рощупкина в 
общественной приёмной 
Верхнесалдинского местно-
го отделения партии «Еди-
ная Россия» побывало 44 
человека.

Жители обращались с на-
болевшими жизненно важны-
ми проблемами, высказывали 
свои предложения по улуч-
шению городского простран-
ства, организации движения 
транспорта. Наибольшее ко-
личество обращений (27,3%) 
связано с вопросами полу-
чения мер социальной под-
держки и пенсионными на-
числениями. На большинство 
обращений салдинцы полу-
чили исчерпывающие разъ-

яснения в ходе встреч. По 
одиннадцати обращениям 
направлены депутатские за-
просы в администрацию го-
родского округа, Главное 
управление Министерства 
внутренних дел Свердлов-
ской области, Областной суд, 
Управление Пенсионного 
фонда по Свердловской обла-
сти, Салдинский районный от-
дел судебных приставов. Все 
предложения граждан дове-
дены до главы Верхнесалдин-
ского городского округа.

Депутату удалось оказать 
содействие во взыскании вы-
ходного пособия с предпри-
ятия банкрота в пользу двух 
жителей города Верхняя Сал-
да; изменить график работы 
магазина по жалобе жителей; 
оформлении социальной вы-
платы члену семьи погибше-

го участника Великой Отече-
ственной войны; получении 
ветераном необходимого на-
бора социального обслужива-
ния на дому.

Владимир Рощупкин ока-
зал содействие в выделении 
средств из бюджета Правитель-
ства Свердловской области 
бюджету Верхнесалдинского 
городского округа на приоб-
ретение светового оборудо-
вания, звуковой аппаратуры и 
аппаратуры спецэффектов для 
МАУ «Центр культуры, досуга и 
кино».

Вы можете прийти со сво-
ими вопросами на встречу с 
депутатом каждый вторник 
и пятницу с 11 до 14 часов по 
адресу: город Верхняя Салда, 
улица Энгельса, дом 38 (кино-
театр «Кедр»).

Приём депутата
ВО БЛАГО ИЗБИРАТЕЛЕЙ

Выходить на тонкий 
апрельский лёд становится 
опасно не только для жизни, 
но и для вашего кошелька. 
На берегах Верхнесалдин-
ского водохранилища скоро 
начнёт работать специаль-
ная комиссия, которая будет 
штрафовать вышедших на 
водоём рыбаков. 

За последнее время в Сверд-
ловской области произошло 
уже несколько инцидентов, 
опасных для жизни граждан. 
Так, в конце марта пропали без 
вести двое рыбаков на Исет-
ском озере, на Белоярском во-
дохранилище утонули ещё два 
человека. Также на Белоярском 
водохранилище в начале апре-

ля спасатели выручали группу 
рыбаков, отрезанных от берега 
расколовшейся льдиной. 

В соответствии с Законом 
Свердловской области номер 
52-ОЗ гражданам запрещается 
выходить на лёд водоёма по-
сле установки соответствую-
щих знаков. В Верхней Салде 
знаки «Выход на лед запрещён» 
были установлены ещё в нача-
ле этого месяца. С 20 апреля 
упорных любителей порыба-
чить будет выявлять комиссия 
из представителей городской 
администрации и участкового 
инспектора. В их полномочиях 
– составление административ-
ных протоколов и вынесение 
штрафов нарушителям. 

В Верхней Салде старто-
вал ямочный ремонт дорог. 
Первым объектом стала ули-
ца Районная. К устранению 
недостатков на ней, в рам-
ках контракта на летнее со-
держание дорог, приступила 
компания «КомАвтоТранс». 
Ямочный ремонт пройдёт 
на участке дороги от улицы 
Парковой до улицы Энгель-
са и охватит более 1000 ква-
дратных метров дорожного 
полотна. 

Подрядчик «АэродромДор-
Строй, выигравший электрон-
ный аукцион на ремонт улицы 
Крупской, завершает подго-

товительные работы: очистку 
заиленных водопропускных 
труб и канав от зимнего мусо-
ра. Общий объём работ – 2 200 
метров.

Дорожные службы присту-
пили к прочистке кюветов на 
Тагильском тракте, установке 
новых и мойке имеющихся 

дорожных знаков. Инженеры 
службы городского хозяйства 
следят, чтобы мусор с обочин 
дорог был убран подрядчи-
ками полностью, а также об-
ращаются к жителям округа 
с просьбой не оставлять му-
сорные пакеты на автобусных 
остановках.

Любителей подлёдного лова 
начнут штрафовать

АКТУАЛЬНО

Дорожный дневник
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ВОСПОМИНАНИЯ

Я уже отработал четыре года ин-
женером-технологом в цехе № 32, 
когда произошло моё личное зна-
комство с Владиславом Валентино-
вичем Тетюхиным. 

Однажды меня вызвали к начальни-
ку цеха. Захожу, Михаил Николаевич 
Шалаев сидит на своём месте, а в конце 
большого стола, за которым проходили 
совещания – Владислав Валентинович. 
Перед ним чистый листок бумаги и руч-
ка. Начал задавать мне вопросы. Особое 
внимание он уделил тому, насколько хо-
рошо я знаю физическую химию метал-
лов, термодинамику и плавку металлов. 
Многие вопросы были, что называется 
«с подвохом», но сразу чувствовалось, 
что человек отлично разбирается в 
теме. Всё это время, а разговор длился 
около 50 минут, у меня было ощуще-
ние, что нахожусь на экзамене у про-
фессора. И видимо этот экзамен мне 
удалось сдать, потому что Владислав 
Валентинович в конце нашей встречи 
просто ошарашил меня предложением 
стать заместителем начальника цеха 
по технологии. Я ответил, что подумаю, 
на что он возразил: «Что тут думать? 
Завтра и приступай!»

Владислав Тетюхин был человеком 
дела, от которого исходила энергия 
движения, прогресса и созидания. 
Всегда старался лично разобраться в 
сложных ситуациях и помочь вырабо-
тать стратегию их разрешения 

Мне кажется, что темой, к которой 
он относился особенно трепетно, были 
гарнисажные печи. Он вместе с Мар-
ком Ивановичем Мусатовым стоял у 
основ технологии гарнисажного пере-
плава. Принимал активное участие в 
строительстве первых двух печей. 

Помню, он позвал меня, чтобы вме-
сте понаблюдать за процессом чистки 
гарнисажной печи после плавления. 
Посмотрел, как плавильщики подни-
мались в люльке, проводили чистку 
длинными щетками даже в тех местах, 
которые казались недоступными. По-
сле этого он внёс ряд предложений по 
улучшению процесса и инициировал 
доплату плавильщикам на гарнисаж-
ных печах за особые условия труда. И 
сделал это в очень короткий срок.

Именно Владислав Валентинович 
стал инициатором расширения участка 
гарнисажной плавки. Не только при-
стально следил за реализацией проек-
та со стадии проектирования, но при-
нимал активное участие на всех этапах. 
После запуска новых печей он не раз 
приходил на участок, анализировал, как 
ведут себя во время плавления различ-
ные узлы. Беседовал с плавильщиками, 
интересовался их мнением. Ему всегда 
было интересно мнение тех, кто нахо-
дился на передовой. 

Сергей ЧЕЧУЛИН,
начальник цеха № 32 ВСМПО

И сам шёл на передовую

Владислав Валентинович Тетюхин 
– человек, о котором нельзя было 
не слышать или не знать, работая на 
предприятии. Он всегда был ключе-
вой фигурой, а особенно, когда за-
нимал пост генерального директора. 
Для меня всё, что происходило на 
заводе в те времена, все перемены 
связаны с идеями и проектами Тетю-
хина. 

Я благодарен судьбе за то, что был 
знаком и общался с этим удивитель-
ным человеком. Личное знакомство с 
Владиславом Валентиновичем произо-
шло тогда, когда я стал заместителем 
начальника цеха № 31 по технологии. 
Вопросы, которые касались техноло-
гии выплавки титановых слитков или 
оснащения плавильных цехов Тетюхин 
держал на особом контроле и всегда с 
особой теплотой относился к плавиль-
щикам. 

Он всегда думал и действовал на 

перспективу. То, что для многих из нас 
казалось несбыточной мечтой, он про-
считывал с математической точностью, 
определяя шаги для воплощения в 
жизнь. Когда мы с трудом представляли, 
что из его идеи получится в будущем, он 
находил наиболее эффективные вари-
анты развития событий и реализовывал 
задуманное. Он умел мечтать и вопло-
щать мечты в жизнь. Смелые решения 
– его отличительная черта. 

Для меня особенно трогательным 
стал момент, когда мы компанией на-
чальников цехов пришли поздравить 
Владислава Валентиновича с 80-лет-
ним юбилеем. Он выслушал нас, а по-
том говорит: «Мужики, можно я вас 
обниму?» Каждого обнял. Мне кажется, 
так он выразил то, как для него важно 
всё, что связано с ВСМПО.

Константин НОСКОВ, 
начальник цеха № 31 ВСМПО 

Умел  мечтать 
и  воплощать  мечты

Я плотно работал с Владиславом 
Валентиновичем, когда он был гене-
ральным директором. 

С его лёгкой руки мне пришлось 
примерить на себя несколько должно-
стей, в том числе исполняющего обя-
занности директора листопрокатного 
завода, директора по реконструкции. 
Когда Тетюхин загорелся идеей тру-
босварочного производства, чтобы на-
ладить его и начать получать прибыль, 
он отправил меня начальником цеха. 
Очень был доволен, когда мы смогли 
выполнить первый заказ для Индии. 
Никто не верил, что из этого что-то 
получится. Потом также волевым ре-
шением ввёл меня в группу маркетин-
га, на пенсию я вышел директором по 
закупкам и автотранспорту. Однажды 
я спросил, не слишком ли часто меня-
ются направления, он ответил: «А что? 
Это же интересно – начинать новое!» 

У Владислава Валентиновича был 
особенный критерий оценки потенци-
ала человека – блеск в глазах. Бывало, 
предложат ему специалиста, он сам с 
ним переговорит и отклонит канди-
датуру. Причина: «Нет у него блеска в 
глазах!».

Сам всегда мобильный, того же тре-
бовал и от подчинённых. Трепетно от-
носился к своему здоровью. Даже в 
заграничных поездках выполнял все 
предписания врачей. Любил спорт, 
хорошо бегал. Занимался горными 
лыжами, причём ими он увлёкся уже 
в солидном возрасте, а гонял не хуже 
молодых. Зарядку считал обязатель-
ной. Помню, ввёл обязательные спор-
тивные разминки на стадионе для ру-
ководства. Мы все выходили на поле, 
кто-то с животиком приличным, кто 
с одышкой. Владислав Валентинович 
обязал медсестру следить за этими за-
нятиями, чтобы никому дурно не стало.

Он не был ангелом. У него, как и у 
любого человека были свои плюсы и 
минусы. Однажды, загоревшись меч-
той сохранить завод, а потом вывести 
его на мировой уровень, он это сделал. 
И в этом его огромный плюс, причём 
не столько для него, сколько для нас – 
салдинцев. 

Павел СЛОБЦОВ, 
директор по закупкам и 

автотранспорту Корпорации 
ВСМПО-АВИСМА с 2004 по 2009 год

Тетюхинский критерий

Мы потеряли очень важного че-
ловека, который всего себя отдал 
делу становления, восстановления 
и развития титанового производ-
ства в России. 

Он помог всем нам, заводчанам и 
горожанм, прямо или косвенно. Если 
бы он не вложил столько усилий в 
ВСМПО, я не знаю, где мы были бы сей-
час. 

Для меня он стал личным приме-
ром, Учителем, и я никогда не забуду 
то время, когда нам пришлось «помо-
таться» с ним по всему миру. 

Его гигантская работоспособность, 
интеллект, чувство юмора, порядоч-
ность и умение найти выход из, каза-
лось бы, безвыходных ситуаций, на-
всегда останутся для меня примером, 
тем, к чему нужно стремиться. 

Помним. Скорбим. Владислав Ва-
лентинович, Вы навсегда останетесь в 
наших сердцах. Спасибо Вам за всё!

Антон КАНТОР, 
начальник управления маркетинга 

и продаж 
для авиакосмоса ВСМПО 

Всего  себя  отдал  делу
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О НЁМ ПИСАЛ «НОВАТОР»

И в газетной строке останется
Опубликовать в одном газетном номере рассказ обо всех события, в которых 

участвовал Владислав Валентинович, в нём же собрать все интервью, которые 
он дал корпоративной газете, перепечатать все заметки и очерки о Тетюхине 

как о человеке, которые писали наши корреспонденты – задача невыполни-
мая. Но мы не могли обойтись сегодня без традиционной рубрики «О чём писал 
новатор». Только несколько перефразируем её. «О Нём писал «Новатор».  

«НОВАТОР» № 37 ОТ 16 СЕНТЯБРЯ 2005 ГОДА

ФРАДКОВ ПРИНОСИТ УДАЧУ
В Нижнем Тагиле прошла выставка 

«Магистраль-2005». В открытии при-
нял участие Председатель Правитель-
ства Российской Федерации Михаил 
Фрадков и губернатор Свердловской 
области Эдуард Россель. 

на вопроос, что генеральный ди-
ректор Корпорации Владислав Тетю-

хин ждёт от встречи с Председателеи 
Правительства, он ответил:

– Присутствие Михаила Фрадко-
ва всегда приносит нам удачу. В 1998 
году он в качестве министра торговли 
присутствовал в Вашингтоне на под-
писании нашего Соглашения с «Боин-
гом» – . 

«НОВАТОР» № 45 ОТ 11 НОЯБРЯ 2005 ГОДА

ПОДАРОК ДЛЯ БУША
Генеральный директор Корпора-

ции ВСМПО-АВИСМА принял участие 
во встрече российской делегации 
предпринимателей с Президентом 
США Джоржем Бушем.

Представляя компанию, мирового 
лидера в производстве продукции из 
титановых сплавов, имеющую тесные 
контакты с американскими предста-

вителями авиационной техники, Вла-
дислав Валентинович вручил Бушу 
символический подарок. Выполнен-
ный из титана макет земного шара, 
на котором обозначены наши страны, 
венчает макет самолёта. Самолёта бу-
дущего, в котором должны найти от-
ражение наши общие интересы в раз-
витии мировой авиации. 

«НОВАТОР» № 4 ОТ 26 ЯНВАРЯ 2007 ГОДА

НАШ ДИРЕКТОР – 
ЛУЧШИЙ ПРОФИ РОССИИ

Вышел в свет седьмой релиз рей-
тинга «Топ-1000» российских менед-
жеров». Среди них и генеральный ди-
ректор Корпорации ВСМПО-АВИСМА 
Владислав Тетюхин. В письме на его 
имя сказано: 

«Уважаемый Владислав Валентино-
вич! Ассоциация менеджеров и изда-
тельский дом «Коммерсантъ» имеют 
честь сообщить Вам, что по итогам 
седьмого релиза рейтинга  «Топ-1000» 
российских менеджеров» Вы при-

знаны одним из наиболее профес-
сиональных высших руководителей 
страны. 

Рейтинг «Топ-1000» российских ме-
неджеров» является уникальным как 
по методологии, так и по составу экс-
пертов. За время своего существова-
ния рейтинг заслужил в российском 
деловом сообществе репутацию ин-
струмента объективной оценки про-
фессиональной репутации менедже-
ров высшего эшелона. Поздравляем!»

«НОВАТОР» № 50 ОТ 14 ДЕКАБРЯ 2007 ГОДА

ИДЕЯ «ТИТАНОВОЙ ДОЛИНЫ» 
ОДОБРЕНА

В Москве прошла встреча на вы-
соком уровне делегации Свердлов-
ской области с министром экономи-
ческого развития и торговли России 
Эльвирой Набиуллиной. Возглавил 
делегацию председатель областного 
правительства Виктор Кокшаров. От 

Корпорации на встрече присутство-
вали Владислав Тетюхин, Владимир 
Спажев, Сергей Леднов. 

Темой встречи стало будущее про-
екта «Титановая Долина». Идея «Доли-
ны вновь поддержана на федераль-
ном уровне. 

«НОВАТОР» № 15 ОТ 12 АПРЕЛЯ 2013 ГОДА

PER ASPERA AD ASTRA
Примечательно, что первой на-

градой Владислава Тетюхина стала 
медаль «За трудовую доблесть», по-
лученная в 1961 году за участие в 
разработке новых технологий при 
создании первого искусственного 
спутника Земли, запущенного на ор-
биту 4 октября 1957 года. А любимое 
изречение Владислава Валентинови-
ча: Per aspera ad Аstra (Через тернии 
– к звёздам).

В канун Дня космонавтики Владис-
лав Тетюхин напомнил корреспон-
дентам «Новатора», что первые ти-
тановые заготовки, выпущенные на 
ВСМПО были заказаны под космиче-
скую тему: 

– Заказы были единичными, но 
шокирующими, в оптимистичном 
смысле этого слова. Мы не знали, 
для чего конкретно делаем то или 
иное изделие, а догадывались толь-
ко, когда по радио объявили о за-
пуске первого спутника. Оказалось, 
наша уникальная работа была про-
делана именно для этого космиче-
ского объекта. 

На этом и последующих спутниках 
как элемент конструкции применя-
лись титановые полусферы, которые 
изготавливались в 4-м цехе. Повто-
рюсь, работы велись в строжайшей 
тайне, всё было засекречено.

Я приехал на ВСМПО в мае 1956 

года. В феврале 1957-го был выплав-
лен первый титановый слиток. Титана 
в спутниках было немного, в основ-
ном туда шёл алюминий. Титан ис-
пользовали только на критических 
элементах. 

 Для ВСМПО работа на освоение 
космоса была некой пробой пера при 
производстве титана и не являлась 
судьбоносной. Серьёзное освоение 
титана началось, когда мы начали ра-
ботать в области авиации и флота. К 
концу 70-х распределение титановой 
продукции выглядело следующим 
образом: 55 % титана ВСМПО шло в 
авиацию, 25 % – в подводный флот, и 
16 % – на ракетно-космическую тема-
тику. 

Сегодня ВСМПО изготавливает 
сложные полусферы для европей-
ской ракеты-носителя «Ариан» и по-
ставляет их на фирму «Астриум». Не 
у всех металлургов получается де-
лать такие полусферы. Это сложный 
объект для производства, но мы мо-
жем!

Заказы для космоса – товар штуч-
ный и весьма деликатный, поэтому 
поручают его профессионалам и тем, 
кто подтвердил высокое качество 
продукции. . Верхняя Салда должна 
гордиться, что ВСМПО имеет заказы 
не только от отечественной космо-
навтики, но и зарубежной.

«НОВАТОР» № 19 ОТ 15 МАЯ 2009 ГОДА

ПО ПОРУЧЕНИЮ ПРЕЗИДЕНТА
6 мая 2009 года в резиденции гу-

бернатора состоялась церемония 
вручения наград жителям Свердлов-
ской области. По поручению прези-
дента Дмитрия Медведева Эдуард 
Россель вручил высокие награды 
рабочим и служащим, руководите-
лям производств, работникам сель-
ского хозяйства, здравоохранения, 

представителям науки, культуры, ис-
кусства, спортсмены. Среди награж-
дённых и сотрудники Корпорации 
ВСМПО-АВИСМА. 

Орденом «За заслуги перед Отече-
ством» IV степени награждён Владис-
лав Валентинович ТЕТЮХИН, главный 
советник президента Корпорации 
ВСМПО-АВИСМА.
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НОВАТОР № 15 ОТ 14 АПРЕЛЯ 2006 ГОДА

ЭФФЕКТИВНЫЙ ДИАЛОГ
В понедельник в Москве генераль-

ный директор Корпорации ВСМПО-
АВИСМА Владислав Тетюхин встре-
тился с президентом, председателем 
Совета директоров компании Boeing 
Джеймсом Макнерни.

В ходе встречи Владислав Вален-

тинович провёл презентацию нашей 
Корпорации и рассказал историю от-
ношений с Boeing – одним из основ-
ных партнёров ВСМПО.

Были обсуждены и перспективы 
сотрудничества двух всемирно из-
вестных фирм.

«НОВАТОР» № 17 ОТ 28 АПРЕЛЯ 2006 ГОДА

ГАННОВЕР-2006
23 апреля в Германии начала свою 

работу традиционная Ганноверская 
ярмарка. Стенд Корпорации пользу-
ется неизменным успехом у посети-
телей.

На нашей экспозиции уже побы-
вали заместитель председателя Пра-
вительства РФ Дмитрий Медведев, 
министр экономики и развития РФ 
Герман Греф, руководитель комите-
та экономики восточных стран Клаус 
Мангольд. Их очень заинтересовали 
представленные экспонаты, а также 

степень участия Корпорации ВСМПО-
АВИСМА в мировом и европейском 
авиастроении, энергетике. В течение 
40 минут генеральный директор вла-
дислав Тетюхин отвечал на вопросы 
высоких гостей.

В этот же день Владислав Валенти-
нович выступил на экономическом 
форуме с сообщением о роли Кор-
порации ВСМПО-АВИСМА в обеспе-
чении титановыми полуфабрикатами 
различных отраслей промышленно-
сти России и Германии.

«НОВАТОР» № 20 ОТ 19 МАЯ 2006 ГОДА

ДАТА ТРУДОВОЙ БИОГРАФИИ
22 мая 1956 года в Верхнюю Салду 

после окончания Московского инсти-
тута стали и сплавов приехал моло-
дой специалист Владислав Тетюхин. 
Он поступил работать на завод по-
мощником мастера цеха № 31. Пред-
приятие наше тогда называлось по-
военному – «Почтовый ящик № 3». И 
было это ровно 50 лет назад!

– Владислав Валетинович, а помни-
те ли Вы тот день, когда впервые при-
ехали в Салду?

– Помню! Меня поразили тогда де-
ревянные тротуары. Вечер солнечный 
был и тёплый. На стадионе встреча-

лись ребята, готовящиеся к областным 
соревнованиям, тут же меня записали 
в команду легкоатлетов (уже в каче-
стве работников предприятия, хотя я 
ещё ни разу не был на заводе) и опра-
вили в Свердловск. Кстати, я победил 
в беге на 800 метров.

«Почтовый ящик» давно стал за-
водом, а теперь уже и Корпорацией, 
исчезли деревянные тротуары... И 
сегодня масштабная международная 
встреча журналистов деловых изда-
ний на салдинской земле подтверж-
дает практическое сотрудничество 
всего мира с ВСМПО и АВИСМОЙ.

«НОВАТОР»  № 30 ОТ 28 ИЮЛЯ 2006 ГОДА

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА
Обращение генерального дирек-

тора Корпорации ВСМПО-АВИСМА» 
Владислава Валентиновича Тетю-
хина к работникам компании

В ближайшие месяцы у нас появит-
ся новый большой акционер – дочер-
нее предприятие Рособоронэкспор-
та. Имея контрольный пакет акций, 
он практически будет представлять 
государство в нашей компании. 

Таким образом, мы возвращаемся 
на наши исходные позиции. Но воз-
вращаемся более окрепшими, более 
приспособленными к существованию 
в мировом рынке, возвращаемся ува-
жаемыми и известному всему миру 
предприятием.

В период экономического кризиса 
в стране, когда многие предприятия 
потеряли лицо, наша компания не 
только выжила, она стала междуна-
родной Корпорацией. Это, безуслов-
но, должно вызвать у вас огромное 
самоуважение.

Вы сделали то, что за эти годы не 
смогла бы сделать ни одна компа-
ния мира. Вы сохранили, развили и 
укрепили уникальное предприятие, 
созданное до нас трудом учёных и 
руками рабочих. С полной ув ерен-
ностью могу сказать: все рубежи, 
которых мы достигли, будут только 
расширяться.

У нас есть чёткая договорённость 
с Рособоронэкспортом о политике и 
стратегии развития, согласно которой 
будет продолжена реализация всех 
стратегических концепций и сохра-

нена самостоятельность Корпорации, 
исключающая её вхождение в различ-
ные холдинги.

Все заработанные средства бу-
дут тратиться на развитие, углубле-
ние переделов, получение готовой 
продукции и на социальную сферу. 
Будет продолжен курс на рост за-
работной платы и качественное по-
вышение уровня жизни работников 
компании.

Уверен, названия двух предпри-
ятий – ВСМПО и АВИСМА – будут и 
дальше звучать не менее гордо, чем 
они звучат сегодня. На этот счёт не 
должно быть никаких сомнений. Бо-
лее того, будут усилены некоторые 
моменты нашей производственной 
жизни, которые в настоящее время 
нам не под силу. Я имею в виду рас-
ширение производства исходных 
шихтовых материалов (ильменита и 
рутила), компонентов для производ-
ства титановых сплавов, таких как 
ванадий и молибден, решение во-
проса полного энергообеспечения, 
который особенно актуален при та-
ком мощном росте объёмов нашего 
производства.

Государство поможет нам всё это 
сделать. И что немаловажно, повысит-
ся вероятность нашего участия в ряде 
национальных проектов.

Я понимаю, любое изменение в ста-
бильности развития компании может 
вызывать определённые беспокой-
ства. Но мой вам совет – не волнуй-
тесь. Никакого ухудшения не будет, 
будет только улучшение.

«НОВАТОР» № 15 ОТ 15 АПРЕЛЯ 2005 ГОДА

ПУТИН И ШРЁДЕР 
УДИВЛЕНЫ И ВОСХИЩЕНЫ

В Ганновере завершает свою ра-
боту Международная промышленная 
ярмарка. Интерес к ней в этом году 
особый, потому что широко представ-
лены высокие технологии. 

11 апреля канцлер Германии Гер-
хард Шрёдер и Президент России 
Владимир Путин внимательно выслу-
шали нашего генерального директо-
ра Владислава Тетюхина. 

– Руководителям двух стран-
партнёров в бизнесе мы рассказа-
ли о том, что Корпорация ВСМПО-
АВИСМА очень много инвестировала 
в развитие науки, сплавов и новых 
технологий, что при наличии уни-
кального оборудования позволяет 
изготавливать гигантские, никем не 

производимые штамповки. То, что 
наработано на ВСМПО, это большая 
инвестиция в будущее европейской, 
российской и американской авиа-
ции, – сказал Владислав Валенти-
нович, – Это очень заинтересовало 
господина Шрёдера. А Президенту 
Владимиру Путину мы сказали, что 
набранный нами темп позволяет рас-
считывать на повышение объёмов 
производства с 2000 до 2010 года в 
три раза. 

Реакция на нашу экспозицию у них 
была позитивной, хорошей. А когда 
узнали, что одно из наших изделий 
предназначено для нового аэробуса 
А-380, господин Шрёдер даже издал 
возглас восхищения. 

Уважаемые салдинцы, 
Корпорация ВСМПО-АВИСМА 

сообщает об организации 
поминальных мероприятий 

19 апреля – на девятый день после ухода 
Владислава Валентиновича ТЕТЮХИНА. 

Сотрудники ВСМПО смогут помянуть 
Владислава Валентиновича в заводских столовых, 

 горожане приглашаются на площадь около 
Дворца культуры имени Агаркова 

с 12 до 14 часов
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ВОСПОМИНАНИЯ

Это человек, который находился 
постоянно в движении. Всё бегом, 
множество встреч, множество сове-
щаний. И всё успевал! 

Его рабочий день начинался ровно 
в 8.00. Открывается дверь в приёмной 
появляется Тетюхин со своей неизмен-
ной улыбкой: «Ирочка! Доброе утро», 
проходит в кабинет, и уже через мину-
ту: «Вызовите мне этого, этого и этого». 
Ни разу он не ушёл домой в пять или 
хотя бы шесть – работал до ночи. 

Заходит, к примеру, Шибанов: «Вла-
дислав Валентинович! Хочу с вами пе-
реговорить по спорному вопросу». Тот 
перечисляет объекты, на которые ему 
нужно срочно попасть и людей, с кем 
он обязательно должен встретиться 
и предлагает: «Загляни ко мне вечер-
ком». Вечерком – это могло быть в 22, 
в 23... И те, кто не смог с ним обсудить 
важную тему днём, надеялись на эти 
самые вечера. 

Скажем честно, Владислав Валентино-
вич не любил, когда оспаривали его мне-

ние, но когда находились такие смельча-
ки, давал им высказаться, а потом чётко 
и аргументировано доказывал, что они 
неправы. В основном, к нему приходили 
руководители, а для рабочих был опре-
делён день личного приёма. Особую те-
плоту и уважение он испытывал к тем, кто 
приходил с новаторскими идеями. 

Когда его выбрали генеральным, 
времена были неспокойными, но ка-
тегорически отказывался от охраны. 
Машиной в городе пользовался редко, 
предпочитал ходить пешком. 

Помню, мы возвращались с мужем 
из леса по старой Нижнесалдинской 
дороге, смотрим, Владислав Валенти-
нович бежит. Один. Смеркается уже. 
Остановились, предложили подвезти, 
а он поблагодарил за заботу и отказал-
ся: «Это моя спортивная минутка».

Этот человек останется в наших ду-
шах и наших сердцах навсегда 

Ирина МАРКЕЛОВА, 
секретарь Тетюхина с 1991 по 1998 год 

Всегда бегом!  

Скорбим... Владислав Валентино-
вич Тетюхин...

Если бы не встреча и работа с этим 
человеком в течение многих лет в Кор-
порации ВСМПО-АВИСМА, то вряд ли 
удачно сложилась моя жизнь за преде-
лами родного города и вряд ли я смог-
ла адаптироваться к работе в столице.

Благодаря ему я научила мозг рабо-
тать с такой скоростью, что сама ино-
гда поражалась, поскольку успевать 
за мыслью Владислава Валентиновича 
было нелёгкой задачей.

Благодаря ему изучила и поняла 
самую суть титанового производства, 
иначе как бы я донесла идеи, порой ка-

завшиеся нереальными, до иностран-
ных партнёров.

Благодаря ему я до сих пор занима-
юсь физкультурой, потому что не могла 
позволить себе из-за глупой простуды 
выходить из строя во время важных 
переговоров и встреч (пообещала ру-
ководителю – выполняй!).

Я, да и не только я, заряжались его 
энергией, неравнодушием, желанием 
жить, спорить, доказывать и побеждать!

Светлая память.

Наталия ОСИНЦЕВА, 
бывший работник службы 

маркетинга ВСМПО

Успеть за его мыслью

Владислав Валентинович меня 
вытащил в социалку и сразу дал за-
дание построить трассу для сноу-
бордов. А я и знать не знаю, с чем 
его едят, сноуборд... 

Дал мне телефон специалиста. Тот 
приехал. Мы с ним договор заключи-
ли... И ведь построили. Потом подъём-
ники, ратрак, система искусственного 
оснежения появилась... 

Он пистон вставит – я звоню в Сло-
вению, Словакию, за надувными купо-
лами мчусь. Столько всего прогрессив-
ного Владислав Валентинович привнёс 
в Салду! Мотор такой был!

Помню, он из Бразилии лопату при-
вёз, наподобие нашей снегоубороч-

ной, а там ею кофе кидали, сушили. Вы-
звал и сказал, мол, сделайте штамп. Но 
это непросто, надо чертёж на штамп. А 
самое главное – формовка лопаты! Мы 
тогда только мечтали о координатно-
измерительных машинах. А он говорит, 
через месяц чтобы штамп формовоч-
ный был! Так мы говорим: невозможно! 
А он: надо сделать!

Мы месяца полтора затратили и без 
чертежей сделали штамп! Кстати, им и 
сейчас иногда штампуют титановые ло-
паты! 

Виктор ОДИНОКИХ,
директор по социальным 

вопросам ВСМПО 
с 2006 по 2009 годы 

«Не умею» не принималось

У Тетюхина было так: если не по-
ругал, считается, похвалил. Некогда 
ему было отвлекаться на реверан-
сы. Он постоянно говорил: «У меня 
нет времени столько ждать. Срок я 
вам определил, работайте!». Но если 
Тетюхин похвалил, значит, работа 
была выполнена идеально!

Летим в Париж. Конец дня. Он счита-
ет в самолёте, что выйдем в аэропорту 
во столько-то, доберёмся до гостини-
цы во столько-то. «До музея Орсэ 15 
минут ходу. У меня есть 5 минут, чтобы 
переодеться, и я бегу наслаждаться ис-
кусством». 

Вы были у него в клинике? Видели 
картины? Знаете, как они появились? 
Дело было в заводоуправлении, об-
щаемся в его кабинете, он только заго-
релся идеей строить госпиталь. «Хочу, 
– говорит, – чтобы картины висели на 
стенах, как бы их найти?». И начал пе-
речислять художников. Сыновья ему 
подарили ноутбук, и он сам научился 
скачивать на флешки картины, а потом 
выбирал нужное. 

Сергей ЛЕДНОВ, 
директор по развитию бизнеса 

Корпорации ВСМПО-АВИСМА

Не поругал – 
считай, похвалил

Помню, на одном из совещаний 
Владислав Валентинович сказал: 
«Надо восстановить бассейн у шко-
лы № 6». Один из руководителей 
говорит, что это невозможно. «Тог-
да вы можете быть свободны. А мы 
будем строить бассейн!». И постро-
ил!

Сроки для выполнения поручений 
всегда давал сжатые, и чтобы успеть, 
мы должны были буквально бежать. 
Бежать за ним. Но посмотрите, сколь-
ко он сделал для нас! Казалось, Мель-
ничная – безумный проект! А сейчас 
салдинцы становятся кандидатами в 
мастера спорта и входят в состав рос-
сийской сборной. А стадион «Старт»! 
Помню, как нам по поручению Тетюхи-
на пришлось заниматься осушением 
не только стадиона, но и всего парка 
– так в процессе работ появился ещё и 
прудик для отдыха.

А как-то приезжает из очередной ко-
мандировки и говорит: «Я купол видел, 
правда, он применятся для тенниса, но 
мы у себя тоже натянем!». Мы за голо-
ву схватились: «Владислав Валентино-
вич, нельзя на Урале ставить купола!». 
Оказывается, можно. Часть вопросов 

он прорабатывал сам, и нашёл фирму, 
которая всё сделала. 

Помню, как он привёз 100 пар гор-
ных лыж. Куда столько? Если бы мы за-
купали, то ограничились бы десятком, 
но он всегда мыслил масштабно. Также 
как и 100 велосипедов в прокат: «Пусть 
салдинцы ездят». 

Однажды предложил нашей моло-
дёжке интересный проект по отдыху в 
Абхазии. Это была большая школа для 
молодёжных лидеров в качестве орга-
низации поездок. 

Огромным счастьем для себя я счи-
таю напутственные слова Тетюхина и 
его рукопожатие, когда он благосла-
вил меня на работу в муниципалитете. 
На всю жизнь я запомню и нашу по-
следнюю с ним встречу в Березниках. 
На очередном совещании он «мучил» 
нас своими идеями, а потом говорит: 
«А поехали пиццу поедим!». И мы ко-
лесили по всему городу в поисках 
пиццерии... 

Константин ИЛЬИЧЁВ, 
заместитель директора

по управлению персоналом 
ВСМПО

Всемогущее «надо»

Трудно переоценить роль Тетю-
хина в том, что сегодня Корпорация 
ВСМПО-АВИСМА – процветающее 
предприятие. Агарков построил за-
вод, а Тетюхин обеспечил ему меж-
дународное признание. 

Владислав Валентинович был неза-
урядным человеком, который полно-
стью отдавал себя заводу, не жалея 
своих сил. И с тех, кто трудился рядом, 
строго спрашивал. Трудных ситуаций 
было много и в техническом плане, и 
в организационном, но Тетюхин всег-
да находил решения. Другие едут от-
дохнуть за границу, а он с лопатами и 
вёдрами летит по всему миру, чтобы 
найти покупателей. 

Вспоминаю 90-е. Время было непро-
стое. Не признавались авторитеты. Ни 

область, ни федеральное правитель-
ство ничего не могло предложить наше-
му коллективу. Цехи стоят, ни заказов, 
ни денег, ни сырья. Завод разваливался 
на глазах. Собрались мы как-то вечером 
в неформальной обстановке, Иван Пе-
трович Бузник говорит: «Надо Тетюхина 
звать. Он единственный, кто может под-
нять завод». И когда мы встретились с 
Владиславом Валентиновичем, было 
понятно, что он в курсе дела, что пере-
живает за завод, где собственноручно 
выплавил первый слиток титана. 

Тяжело воспринять факт его ухода. 
Светлая ему память. 

Виталий ВИНОКУРОВ, 
в середине 90-х директор

 по управлению персоналом 

Поднял завод с колен
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Весна 1992 года, делегация от 
ВСМПО полетела на заводском са-
молёте в Москву, чтобы попросить 
Тетюхина заступить на должность 
директора ВСМПО. Прилетели, зво-
ним Тетюхиным, чтобы договорить-
ся о встрече на завтра.

– Почему завтра? – удивлённо спро-
сил Владислав Валентинович. – Вы с до-
роги, устали, голодные, приезжайте на 
ужин, Нина украинский борщ сварила.

При общении он как-то очень не-
посредственно, искренне признался: 
«Да, была у меня мысль, после выхода 
на пенсию, съездить в Верхнюю Салду, 
поработать на заводе инженером, но 
чтобы директором – надо хорошенько 
подумать и всё взвесить». Подумал – на 
следующий день день согласился. 

Сегодня мы все понимаем, что для 
Верхней Салды Владислав Валентино-
вич принял судьбоносное для всех нас, 
салдинцев, решение, и спасибо ему за 
это. 

Буду помнить Тетюхина как очень 
жизнелюбивого и не терпящего се-
рость. Был он большой оригинал. Пом-
ню, как на одном новогоднем итоговом 
совещании во Дворце культуры забыли 
поставить трибуну, и Владислав Тетю-
хин, недолго думая, просто сел на сцену, 

свесил ноги, обложил себя альбомами, 
диаграммами и стал подводить итоги 
уходящего года... Вначале как-то все с 
недоумением восприняли, но через ми-
нуту уже слушали его яркую, аргументи-
рованную и вдохновляющую речь. 

По мере возможности старался об-
щаться с сыновьями и внучками, осо-
бенно они любили проводить зимние 
каникулы вместе, кататься на горных 
лыжах. Постоянно дарил жене цветы, 
а за орхидеями, которые росли у них 
дома, ухаживал сам. 

Помню, когда праздновали 85-летие 
ВСМПО в парке Гагарина, Владислав 
Валентинович вышел на сцену в шляпе. 
Все так удивились – лето, солнце, его и 
зимой в головном уборе редко кто ви-
дел. А он, обратившись к ветеранам-за-
водчанам, поблагодарил их: «Снимаю 
перед вами шляпу, дорогие мои кол-
леги, спасибо за ваш труд, за любовь к 
заводу, за поддержку!» 

А мы склоняем голову перед Вами, 
дорогой наш человек, склоняем в бла-
годарном поклоне за то, что Вы были в 
нашей жизни. 

Галина БЕРСТЕНЁВА,
главный редактор газеты «Новатор» 

с 1991 по 2008 годы

В благодарном поклоне

Я была на больничном, и вдруг 
позвонил сам Тетюхин и сказал: 
«Формируем депутатский корпус, 
выдвигаем вас в кандидаты». Мне 
было 53 года, я говорю: « «Найдите 
помоложе!». «Вы старая?! Это я ста-
рый!». Ему было тогда 70. Помери-
лись мы годами, и я попала в депу-
таты, став председателем Думы. Мы 
очень много общались в те годы. По 
разным поводам приходилось об-
щаться. 

Помню, когда случился взрыв двух-
этажного дома площади и людей рассе-
ляли, так получилось, что опекаемого 
мальчика решили разлучит с семьёй 
сестры – их в общежитие, его – в при-
ют. Куда мы только не обращались – в 
администрацию, в СМЗ (дом был старо-
заводской), но везде слышали: «Всё по 
закону». И мы пошли к Тетюхину. Он и 
минуты не думал: семья с двумя детьми 
и приёмным мальчиком въехали двух-
комнатную квартиру по улице Энгельса 

Руководствуясь планом генераль-
ной застройки, ВСМПО сносило част-
ный сектор на Пролетарской, чтобы 
там строить высотные дома. Один муж-
чина, уже отработав за квартиру, попал 
в места заключения. По возвращению, 
дом его уже снесли, а квартиру не дали. 

Семья ютилась у знакомых. И опять по-
мог Тетюхин, причём оступившемуся 
человеку. Он был очень чувствителен к 
чужому горю.

Хорошо запомнила, как мне до-
велось вальсировать с Владиславом 
Валентиновичем на его 75-летии. О 
очень переживал тогда, чтобы празд-
ник не получился формальным набо-
ром речей. Но его дни рождения, как 
и он сам, всегда были яркими и талант-
ливыми. 

И, конечно, будут до конца дней бла-
годарить Тетюхина за своё... колено. 
Случилась проблема, а у травматолога 
– запись за два месяца вперёд. Я в гипсе 
и ходить не могу, ночами не сплю из-за 
ужасной боли. Набралась смелости (с 
личными просьбами никогда до этого 
не обращалась к Владиславу Валенти-
новичу) и позвонила. Представилась. 
Секретарь говорит, что он занят. Ой, 
думаю, на второй раз смелости у меня 
не хватит. А через час он сам позвонил. 
«Через неделю завотделением вернётся 
из командировки, и вас и проопериру-
ет». Кто я такая? Простая пенсионерка... 

Плачу. Очень жаль, что его больше 
нет. Один – на миллион! 

Татьяна РЫЖОВА 

Один – на миллион!

В 2005 году Тетюхин предложил 
мне возглавить стадион «Старт». Я 
засомневался, ведь никогда не ра-
ботал в такой сфере. На что он мне 
ответил: «Ты знаешь, я тоже приехал 
сюда молодым специалистом, и для 
меня было много нового и незнако-
мого». 

После того диалога прошло чуть 
больше года, я был уверен, что этот 
вопрос закрыт. Но однажды мы пере-
секлись в заводоуправлении, и Владис-
лав Валентинович, человек, который 
старше меня на две жизни, вспомнил 
наш разговор и спросил, подумал ли я. 
Тогда я понял, что думать уже некогда и 
оставалось лишь согласиться.

Все наши встречи были насыщенны 
по времени и по объёму информации, 
которой мы делились. У нас всегда было 
бурное обсуждение, и мне нравилась 
его способность ставить задачу ясно. У 
меня не возникало вопросов, а остава-
лось лишь расставить приоритеты. 

Помню, как Владислав Валентинович 
решил обустроить парк Гагарина для 
скейтеров и роллеров. Он всегда ходил 
пешком и видел парнишек, которые 
гоняют по парку. Владислав Валентино-
вич подошёл к ним, и они рассказали о 
целых комплексах, которые хотели бы 
видеть. На следующий же день он поста-
вил нам задачу по обустройству парка...

Когда я узнал, что Владислава Вален-
тиновича больше нет, как оборвалсь 
что-то...Последний раз я его видел у 
заводоуправления, около 40 минут мы 
проговорили. При расставании он по-
жал мне руку, и сказал: «Всегда нужно 
верить в то, что ты делаешь!». Это были 
последние его слова мне... Тогда я не 
думал, что вижу его в последний раз.
Но слова, как и самого Тетюхина буду 
помнить до своих последних дней 

Дмитрий ХАРЯ, 
заведующий 

гостиничным комплексом ВСМПО

Верь в то, что делаешь!

Про нашу первую встречу помню 
только одно – у меня так бился пульс 
и сердце, что казалось, оно выско-
чит! Для меня это было очень вол-
нительно: сам директор беседует со 
мной о будущем завода! Сам ТЕТЮ-
ХИН хочет услышать мнение зелё-
ной молодёжи!

Один из самых поразительных мо-
ментов моей трудовой биографии – 
это предложение генерального стать 
его помощником по делам молодёжи. 
Меня всегда как представителя завод-
ской молодёжки приглашали на сове-
щания директоров. И никогда на этих 
совещаниях Владислав Валентинович 
не забывал спросить, что думает и что 
предлагает молодёжь по обсуждаемо-
му вопросу. 

Мы генерировали много идей, и их 
все Владислав Валентинович выслуши-
вал со вниманием. Живо интересовал-
ся, что мы хотим получить в итоге, как 
планируем реализовывать, какая по-
мощь требуется.

Вот один пример: молодёжка про-

водила конкурсы, в которых участво-
вали заводчане со своими детьми, и 
накопилась большая пачка детских 
рисунков. А что такое детские рисун-
ки? Это всегда очень большой по-
зитив! Родилась идея перенести ри-
сунки на заводской забор. Владислав 
Валентинович не просто нас поддер-
жал, а сам переговорил со службой 
безопасности, чтобы не было никаких 
проблем. 

Сложно передать чувства, которые 
меня сейчас переполняют: грусть, пу-
стота, ощущение безвозвратной по-
тери... Когда узнала, что Владислав 
Валентинович болеет, огорчилась, 
но потом подумала: «Он обязательно 
справится, преодолеет. Он же – Те-
тюхин!». Сегодня я постоянно думаю 
о том, что мне несказанно повезло 
общаться и работать с таким ЧЕЛОВЕ-
КОМ. 

Яна СТАНКЕВИЧ, 
старший менеджер 

по подбору персонала ВСМПО

По духу был самым 
молодым из нас

За мою более чем 40-летнюю вра-
чебную практику я впервые стол-
кнулся с таким достоинством, силой 
воли и терпением, с которыми Вла-
дислав Валентинович Тетюхин бо-
ролся с недугом. 

Мужественно и очень разумно он 
принимал вердикты врачей и всегда 
участвовал в консилиумах докторов, 
определяющих методы его лечения. 
Мои коллеги и я удивлялись и вос-
хищались силой его характера и 
силой организма, боровшегося за 
жизнь! Ни на один день , ни на один 
час за долгие месяцы лечения Вла-
дислав Валентинович не впал в от-
чаяние, при этом хорошо понимая, 
что он смертельно болен. Каждый 
день, каждый час отпущенного ему 

времени Тетюхин был занят Делом. 
И в перерывах между операциями и 
курсами лечения устремлялся к сво-
ему детищу – в лечебный Центр Ниж-
него Тагила.

По утверждению тех, кто работал 
с ним многие годы, Владислав Вален-
тинович жил на больших скоростях. 
Могу констатировать , что он их не 
снизил и перед уходом... И, удивитель-
но, но даже, когда он испытывал боль, 
он шутил и иронизировал. А сердил-
ся только на то, что не успеет осуще-
ствить все свои планы. 

Илья ОШЕРОВ,
советник генерального директора

 Корпорации ВСМПО-АВИСМА
по медицинским вопросам     

Не снизил скорость
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